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Véronique  Duchenne VDE 

01) Approbation du PV du 12/02/2019 

• Le point est reporté  

02) Approbation du PV du 28/02/2019 

• Le point est reporté  

03) Suivi AG du 28/02/2019 

a) AG statutaire  
o L’ensemble du CA marque sa satisfaction : tout c’est très bien 

passé. 

b) Rencontre avec les médiateurs  
o PG se dit content d’avoir eu cette rencontre. C’était une première 

occasion pour lui. C’était instructif 
o Commentaire d’EdS (reçu par e-mail) : la rencontre avec les 

médiateurs était très intéressante. Il faudrait envisager de les 

rencontrer  ou d’avoir un échange sur base annuelle. Cela doit-il se 
faire au niveau du CA, de l’AG ? A réfléchir 

o GM abonde dans le même sens tout en faisant remarquer qu’il ne 
faut pas se faire instrumentaliser 



o PSch rapporte que la médiatrice de la Communauté germanophone 

lui a écrit : elle a préparé un dossier par rapport au Conseil d’avis 
en Communauté germanophone 

o GM demande au secrétariat d’ajouter les médiateur à la liste d’envoi 
du BDF et de les informer en priorité sur certains dossiers les 
informer en priorité 

o VDE fait remarquer que prévoir une rencontre une fois par an est 
peut-être trop systématique. Au CA de septembre, en discuter pour 

voir s’il est utile de les rencontrer à nouveau en 2020 
o GM note qu’il sera important de voir si les informations se partagent 

dans les 2 sens 

c) Comptabilité 2020 
o PG explique que la comptable de KVG n’aura plus la possibilité 

d’assurer la clôture de la comptabilité du BDF au début de l’année 
2020. 

o PSCH considère qu’externaliser la clôture serait une bonne solution 

o OME propose de rechercher qqn sur Nivelles ou à proximité de la 
Finto 

d) Nombre de délégués en 2020 
o GM demande au secrétariat de revérifier le nombre de délégués par 

association, quand il a le temps 

04) UNCRPD – 2ème-3ème rapport de la Belgique - Liste de 
questions :  

a) Diffusion plus large ? Facile à Lire et à comprendre et langues des signes ?  
a. VDE explique que l’on attend la traduction en néerlandais. Fait-on 

des versions en facile à lire et en langues des signes ?  
b. GM suggère de demander à demander à Doof Vlaanderen, à la FFSB 

et à Inclusion… s’ils peuvent le faire.  

c. VvdE considère que ce serait un bon signal sde la part du BDF de 
mettre cela à disposition sur son site 

d. GM précise qu’il serait logique qu’ils le fassent gratuitement 
e. OME va leur demander s’ils peuvent nous aider pour les produire 
f. GM ajoute que si la FFSB refuse de le faire, il peut, peut-être, y 

avoir une solution à l’ASPH Liège 
b) Rapports UNIA et Grip  

a. PG introduit le point : à la demande du BDF, UNIA et GRIP ont 
transmis leurs rapports alternatif 

b. VvdE constate que l’ensemble est très cohérent : beaucoup de leurs 
constats sont similaires à ceux du BDF. Il apportent des arguments 
complémentaires. Le style des question est un peu différent mais le 

contenu est le même.  
c. Commentaire d’EdS reçu par e-mail : elle a surligné dans le rapport 

d’UNIA les point qui lui paraissaient les plus importants 
c) Réunion BDF-UNIA-GRIP-EDF - 20/03/2019 

a. GM considère que nous devons nous demander quels sont les 

domaines que le BDF veut porter ? Pour elle, il y a certainement 
l’article 4.3 

b. PSch confirme que le BDF doit certainement prendre le 4.3, car 
UNIA dit dans son rapport que la Communauté germanophone a 



essayé de mettre quelque chose en place, mais en fait, c’est la 

Dienststelle qui a organisé une table ronde sur ce qu’est 
« l’autodétermination ». Déjà, le sujet est différent du contenu de 

l’article 4.3. Cette réunion n’avait eu aucun succès et il n’y a pas eu 
de suites. Jusqu’ici, le seul soutien dont le Kleines Forum a bénéficié 
est le BDF. La lecture de la société civile est donc différente de ce 

que dit UNIA. 
d) Délégation BDF à Genève - 28-30/03/2019 

a. OME précise que la rencontre avec le rapporteur prévue le jeudi à 
13h. A ce stade, le secrétariat ne dispose pas d’autres éléments. 
Marine Uldry, de l’EDF essaye d’organiser d’autres rencontres en 

fonction de l’agenda de la délégation du BDF. Elle nous tient au 
courant.  

05) Work Forum 14 mai :  

a) Lettre au Premier et Peeters  
b) Participation BDF : qui ? 

a. OME explique qu’à cette date il n’a reçu aucune invitation. Seule la 
date et une ébauche d’ordre du jour sont mentionné dans le 
« Disability voice » de l’EDF. Les années précédentes il recevait une 

invitation. Il ne sait plus comment il s’est trouvé dans le listing 
d’invitations. Par contre, le BDF ne reçoit jamais d’autres invitations.  

b. VDE rappelle que la date est la même que celle du CA du BDF. 
c. Commentaire d’EdS par e-mail : elle dit dit être intéressée à y 

participer si c’est le 14/03/2019, mais c’est en conflit avec le CA du 

BDF. Si c’est le 13/03/2019, elle ne peut être présente que l’après-
midi 

d. OME dit ne pas savoir si la date est le 13 ou le 14. Le secrétariat va 
se renseigner et essayer d’inscrire EdS va essayer d’inscrire EdS 

e. GM considère qu’OME doit continuer à y aller avec mandat BDF si il 

reçoit l’invitation 
c) VDE décide qu’en fonction de l’inscription d’EdS et OME, on décidera s’il 

faut changer la date du CA 
d) CA BDF du 14 mai : déplacé ?  

06) European Funds 2021-2027 – rapport de la Belgique 
le 5 avril 2019 : qui pour représenter le BDF ?  

• GM, PG, PSch, EdS ne sont pas libres 

• VDE n’est pas libre 
• OME pourrait y aller 

• Le CA considère qu’il serait important d’identifier qui y est pour la Belgique 

07) Rapportage Conseil de l’Europe  

• Dans son commentaire par e-mail, EdS demande s’il est possible pour le 

secrétariat de soumettre un rapport pour cette date ? 
• OME explique que le secrétariat peut écrire quelque chose sur base de ce 

qui a déjà été fait pour d’autres rapports. Le projet serait soumis au CA 



par e-mail pour adaptation et validation. Il n’est pas possible de faire plus 

dans le temps imparti. 
• Le CA marque son accord sur ce mode opératoire 

08) Rapportage Convention Droits de l’enfant – 
recommandations à la Belgique   

• VDE explique que les recommandations à la Belgique dans le cadre du 
suivi de la Convention sur les droits de l’enfant ont été envoyées à la 
Belgique. Il y a une recommandation relative à l’enseignement inclusif. 

09) Recueil jurisprudence handicap d’UNIA  

• VDE explique que ce recueil est intéressant, mais qu’il n’est pas toujours à 
jour 

10) Réglementation UBO  

• OME explique que la réglementation UBO organise la transmission des 
avoir d’une organisation en cas de dissolution. Il propose de se baser sur 

ce que les organisations font. Merci de transmettre toute information utile 
au secrétariat. 

11) GDPR (point d’attention Immanence)  

• VDE explique que Jorick prépare le projet de charte pour le BDF. 

12) Board EDF – Bucarest – 23- 24 mars 2019 

• VDE explique que les documents pour le Board EDF commencent à arriver. 
Les documents de travail seront annoté par le secrétariat et rassemblés 

également dans le projet d’ordre du jour. Elle attire l’attention sur deux 
points sur lesquels le BDF doit être particulièrement attentif :  

a) General comment 7 
b) Note Femmes – sexualité  

▪ GM souligne que le travail de l’EDF revient à un travail 
d’experts. Ce sont des individus, pas des organisations. Avec 
ce mode de fonctionnement, nous faisons ce que nous disons 

au gouvernements de ne pas faire ! 

13) Mécanisme de coordination – rencontre au BDF du 2 
avril 

• VDE explique qu’une rencontre avec le mécanisme de coordination est 
prévue lors du CA du 2 avril 2019 

14) NY - Conférence des Etats Parties UNCRPD – 11-13 
juin - Budget 



• VDE explique qu’à ce stade, on n’a pas encore reçu de confirmation. Il faut 

attendre 

15) 14h : Patrick Berghmans – Fedict – suivi mise en 
œuvre de la directive Web dans les entités  

• VDE explique que Patrick Berghmans de Fedict a proposé de venir faire le 

point sur la mise en œuvre de la « Directive Web » dans les différentes 
entités fédérées. Nous ne pouvions lui accorder que 15 minutes, mais ce 
n’était pas assez pour lui. Il a décidé de ne pas venir 

16) Vote EAA – et maintenant ?  

• présentation des acquis  
• position à défendre en  Board EDF Bucarest  

o Pour ces deux points, le CA recommande d’attendre d’avoir reçu les 
informations concrètes de l’EDF et du mécanisme de coordination 

17) Commentaires OJ EDS 

• EdS a transmis des commentaires sur différents points de l’ordre du jour 
au cas ou elle ne pourrait pas arriver à temps pour la réunion 

• Ses commentaires ont été pris en compte au fur et à mesure de la réunion 

18) EU conférence européenne ministres handicap – 14 
mars 19 

• VDE explique qu’une conférence européenne des ministres en charge du 
handicap a eu lieu le 14 mars 2019 à Bruxelles. Le secrétariat a reçu 

l’information très tardivement et l’EDF n’en a pas parlé dans ses lettres 
d’information 

19) Divers  

• Psch explique que la Dienststelle für sebstbestimmtes Leben (DSL) 

propose une diffusion de presse commune UNIA-DSL-BDF. Le Président de 
la DSL voudrait que chaque partenaire fasse un article présentant son 

action. Il a répondu répondu positivement, mais n’a plus rien entendu 
depuis. Le secrétariat relancera M. Foster de la DSL après Genève 


